

LA PROTESTA

Nuestra Fiesta de Hoy á total beneficio de las máquinas de **LA PROTESTA**

Organizado por el Comité "La Protesta" que se efectuará en la Playa de los Pescadores

ISLA MACIEL

Programa:

- | | |
|---|---|
| <p>MAÑANA</p> <ol style="list-style-type: none"> 1.º Marselesa, por la banda. 2.º Carrera de velocidad pedestre, 500 metros. 3.º Partido de football entre los clubs «Informe F. C. S.», versus «Combinados del Sur» versus «Combinados», donde se disputará la copa «La Protesta». 4.º Carrera de embolsados. 5.º Poesía recitada por la niña A. Lucheno. 6.º Carrera de velocidad 100 metros. 7.º Almuerzo. | <p>TARDE</p> <ol style="list-style-type: none"> 1.º Himno de los trabajadores, por la banda. 2.º Carrera de velocidad 300 metros. 3.º Partido de football entre «Argentino del Sur» versus «Combinados», donde se disputará la copa «La Protesta». 4.º Conferencia por R. González Pacheco. 5.º Poesía declamada por Arturo Carrani. 6.º Carrera de obstáculos. 7.º Poesía declamada por el niño Federico Carrani. 8.º Baile familiar. |
|---|---|

Además del programa expuesto, los concurrentes hallarán otras diversiones como: ollas, colapantes, hamacas, etc., etc. Funcionará un bar rifa, siendo todas las cédulas premiadas. Los intervalos serán amenizados por la banda.

NOTAS: Las fiestas empezarán á las 6 a. m. y terminarán á las 6.30 de la tarde. — Las familias pueden llevar sus meriendas á pesar de que habrá un buffet á precios reducidos. Los tranvías más cómodos son los siguientes: de la línea Anglo-Argentina, números 11, 12, 25, 28, 43, 63 y el de la línea del Puerto. Los botes se tomarán en la esguina de Pedro Mendoza y Gaboto (Boca), los que llevarán como distintivo una banderita blanca y saldrán de una escalera que tendrá una bandera y cartel alusivo al acto. Durante la fiesta se tomarán vistas fotográficas de grupos, las que serán vendidas á \$ 1.—. Entrada: 0.30. Niños menores de 10 años, gratis.

¡QUE NADIE FALTE!

La danza de los millones

Insolencia del derroche estatal

Utopistas llama la mayoría á los que afirman que la organización actual de rocha criminalmente la mitad del esfuerzo productivo de la humanidad laboriosa y á los que creen que una era nueva de progreso y de justicia se instaurará el día en que las actuales instituciones basadas en el privilegio y en la violencia, sean suplantadas por otras más libres y lógicamente relacionadas con las normas morales que comportan los modernos ideales de la revolución. La burguesía militante está en su papel simulando haberse convencido de la sinrazón de aquellos que tarde ó temprano han de obligarla al gran comercio, pero no así la muchedumbre inmensa de la clase laboriosa al permanecer impasible ante las fenomenales pruebas de la explotación—que por contragolpe se convierten en irrefutables argumentos contra los defensores del orden actual—que le proporcionan día á día los actos del gobierno y de los representantes del capitalismo entronizado.

Hay, en efecto, actos producidos por aquéllos que parece inverosímil que pudieran sucederse bajo la mirada del pueblo sin que éste se levantara, apretado en un solo y formidable haz, para castigar lo que ya viene rayando en insolencia y descaro del poderío; por ejemplo la discusión de los presupuestos de gastos que en cada país tiene lugar al comenzar de todos los años.

¿Será que se ha hecho una especie de acostumbramiento para la mala ventura y la injusticia en el corazón de cada uno de los explotados? De otra manera es inexplicable esa atonía general que impide que éstos se desengan, aunque más no sea á contemplar por un momento, á dónde va á parar, envuelta en una loca danza de cifras, la parte de sus esfuerzos, que tal vez, empleada de otra manera redondease para todos una parcela de felicidad.

Un presupuesto de estado, como el que acaban de transcribir los grandes ciudadanos de la prensa argentina, es la expresión más gráfica que se puede imaginar, del derroche y de la absurdidad del régimen. (Cuatrocientos diez millones de gastos, respondiendo á otro tanto de entradas en concepto de impuestos, y gabelas de toda naturaleza). Irrita el espíritu el repartir mentalmente tan enorme carga, entre

La Federación semper! Ultima corrida con un fósforo á los sindicalistas de la paja

Compañeros de LA PROTESTA:

Compañeros de la Federación: Como os he dicho ya dos veces no pensaba ocuparme más de este asunto de la fusión y los sindicalistas, cuando la Federación de pie y los buenos compañeros que en ella militan—y que militarán siempre—dispuestos á llevar hasta los confines del país la obra de la organización y la unificación obrera; la obra de reunir y federar á los gremios para la lucha económico-social en que, desde tanto tiempo y con tan terribles obstáculos y contrariedades, está empeñada la F. O. R. A.

Y al ocuparme otra vez más, y otras diez y siete que, según mis cálculos, tendré que volver sobre este asunto, lo hago para destruir posibles mentiras, misificaciones, con que, los que odian siempre á la Federación y á los sindicalistas contemplan su admirable resurgimiento, no tardarán en salir al paso.

Ante todo, debo yo saludar, desde las páginas de LA PROTESTA, que es como saludar desde la cumbre más alta de la revolución, de porvenir, de idealismo, á esa hueste proletaria que, durante dos años, sumergida en la noche de la persecución, perdida en las sombras, sin hablarse, reconocerse ni encontrarse, ha sabido hacer su luz, guiarse certeramente y el sol del nuevo día la ha encontrado marchando en pos de los mismos ideales, sin claudicación y sin deserciones, estando todos los que estaban, y además una multitud ahorrada de gente nueva que ha acudido á recibirla, precipitándose entusiasta: aquí está LA PROTESTA, aquí está la Federación Obrera Regional Argentina; aquí están nuestros compañeros, los que aman lo que nosotros amamos; aquí está el ideal, la fuerza de las ideas—y todo viene de pasar por una dura prueba, habiendo salido de ella más serenos, más conscientes, más humano y más joven.— Mi saludo, pues, á las camaradas que contra todas las solicitudes del ambiente y de los políticos de la decadencia—explotadores de voluntades—han sabido mantener, sin rebajarlo, el nivel de su ideal, conscientes de que lo que constituye su virtud es justamente su grandeza.

Y ahora entro de lleno á la demostración de lo que me propuse.

La primera mentira destruida

La Federación es sindicalista

Aquellos que desertaron de la F. O. R. A. para echar las bases de la extinguida Unión General de Trabajadores (hoy la Confederación) lo hicieron á pretexto de sindicalismo. Y tanto han repetido la palabra después, y tanto deseo mostraron de tenerse con ella, que se les dejó la palabra y el hecho quedó en la Federación. En efecto: todos saben con cuánto trabajo hubo de hacerse aceptar, después de pasados los tiempos, la huelga general á estos sindicalistas, y qué duro fueron de pelear para abandonar la acción parlamentaria en la que más que en sí mismos confiaban. Si todo el sindicalismo que en la fecha poseen no hubiera sido conservado por la Federación, que siempre lo poseyó, estoy seguro que en la actualidad serían sindicalistas de muy diferente manera. Con la Federación y con la táctica, los métodos de lucha de la Federación, redondearon su sindicalismo estos enemigos de la táctica de la Federación, que se separaron por no estar de acuerdo y que cuando estuvieron de acuerdo no volvieron. Creyéndonos desuadidos de aquello que hacía tanto tiempo estaba descubriendo por la Federación—por ello se habían separado—y tomando en serio su descubrimiento, á poco resultaron formulando la teoría sindicalista como una cosa nueva, y que por el espíritu de limitación con que la formularon, á la verdad resultó una cosa nueva. Esto es lo que para diferenciar, se llamó aquí sindicalismo. Este sindicalismo no ha traído una sola táctica, un solo método de lucha, nuevo, sencillamente porque este sindicalismo es tomado de la Federación, faltando sólo su espíritu, que es el que lo diferencia. Por consiguiente: primera mentira destruida; la F. O. R. A. no sólo es sindicalista sino que es la que ha introducido el sindicalismo y la acción directa, habiendo librado más de una batalla, con los actuales sindicalistas mismos, por métodos y tácticas sindicalistas.

Segunda mentira destruida

El neo sindicalismo no es más amplio

No es más amplio porque los sindicalistas—que para diferenciarlos, á su vez, llamaré «de hoja» ó «de la paja»—lo han interpretado con un espíritu limitado. Para ellos la lucha de clases es excluyente de todo otro género de acción social, por lo tanto proscriben la ideología; el obrero debe buscar de mejorar tan sólo. ¿Mejoras? (Todas y aun algunas más que las de los sindicalistas, dice la Federación, y además ideas, conciencia de la transformación social)—Muy sobre palabras.

Ya he dicho, en el capítulo precedente, que los neo-sindicalistas sacaron su sindicalismo de la Federación, y que, deseando diferenciarlo por algo para presentarlo como una cosa nueva, lo diferenciaron por su es-

piritu de estrechez, por la manera estrecha de concebirlo. Y así es efectivamente: todos saben que es por restricciones por las que principalmente luchan y han luchado los sindicalistas. No es, pues, más amplio, es menos amplio que el de la Federación el sindicalismo de estos neo-sindicalistas «de la paja». Por consecuencia: segunda mentira destruida. La Federación continúa teniendo el concepto mejor de la cuestión social; tiene el concepto social de la propia lucha de clases.

Tercera mentira destruida

La exploración de voluntades es un procedimiento político

Los neo-sindicalistas («de la paja») habían explorado las voluntades para la fusión y como éstas se manifestaran más ó menos inclinadas á realizarla, trataron de hacer prevalecer la voluntad de los gremios como ellos dicen, contra el derecho, la justicia y la razón de la F. O. R. A. La exploración de voluntades es un procedimiento político, contra el que hace ya mucho tiempo hemos levantado nosotros la exposición de razones. Si exploramos actualmente la voluntad de los obreros, no todos quizá desearán acudir el yugo. Nosotros, sin embargo, los exponemos las razones que tienen para sacudirlo, y procuramos tomarlos conscientes de esas razones y de su derecho. Los neo-sindicalistas («de la paja») no se han tomado el trabajo de explicar la razón mejor que tuviera el «Nuevo Organismo», como ellos dicen, contra la F. O. R. A. sino que exploran hábilmente las voluntades... Mala era la hora para hacerlo, puesto que muchos, no sabiendo lo que querían, fácilmente iban á querer lo que ellos quisieran; pero cuando se pararon los políticos en estas cosas y no aprovecharon más bien la mala hora oportuna en que el pueblo, no sabiendo lo que quiere, querrá como ellos quisieran? Gracias á esto tienen dos diputados los socialistas que no los tendrán más, seguro... Gracias á esto los neo-sindicalistas han estado también á pique de hacer la fusión. Pero aparecieron nosotros y, contra los exploradores de voluntades, expusimos las razones de la F. O. R. A. y se respondió que éramos Juan de Añuera y que era voluntad de los gremios hacer la fusión y que la razón quedaba en cuarentena por el momento... No quedó, porque se impuso y porque la mentira, ó mejor dicho, el sofisma, fué puesto en evidencia!

Cuarta mentira

Los errores de la Federación los tendrá agravados cualquier otro organismo que se forme

Los errores de la Federación son atribuíbles á los hombres, no á la Federación, cuyas bases, fuera de toda discusión, permanecen siendo las mejores. No sé si los sindicalistas tendrán hombres mejores; pero me inclino á creer que no. Su espíritu es demasiado limitado, mientras que el espíritu de la Federación fué siempre amplio. Por la Federación han pasado los obreros más ilustrados, los más conscientes, y aunque se ha deportado á muchos, queda aún una buena reserva, y los que se vayan formando en ese admirable espíritu de la Federación que por sí solo tanto vale. Existe un hecho reciente que abona por esta libertad de espíritu de la Federación, que no se ha encontrado en los sindicalistas. Mientras los obreros Hucha, García y Lucheno, de la Federación los tres, abonaron por la fusión y los sindicalistas, no ha habido un solo sindicalista que sacará la cara por la Federación, tan injustamente atacada, cuando recien cosa la persecución contra ella y cuando debía mirarse con simpatía que tenga aún valor de resurgir, habiéndole amontonado piedras, profiriéndole la muerte y hecho lo posible porque no se levantara más, no sólo el gobierno, sino algunos obreros desviados y no sé si también algunos gremios... No ha habido un solo sindicalista tampoco que dijera que era excesivo el «ritual» dedicado á los obreros que le dedicaron á Barcos en «La Acción Obrera». Todos lo han consentido y contra la Federación han arremetido todos.

Los sindicalistas no tienen mejores hombres. Y no teniendo tampoco un programa mejor, unas bases más amplias, en cualquier nuevo organismo que se decidiera fundar, los vicios de la Federación subsistirían agravados. Nótese que, por nuestra parte, no examinamos ni hemos examinado á la Confederación, que es una bolsa de gatos.

Palabras finales

A vosotros, compañeros de LA PROTESTA, compañeros de la Federación, van estas palabras finales. Continúa robusteciendo, lo mismo que antes, la obra de antes. Ni el incendio de nuestro diario, ni los asaltos á los locales obreros, ni las prisiones y las deportaciones en masa, ni el envío á Ushuaia, ni las leyes dictadas contra nosotros—todo eso que se alega como otras tantas razones para variar—no son sino accidentes para la vida eterna del ideal. Natural es que al principio vagásemos al-

gunos desorientados; todas las cosas extrañas que entre nosotros han aparecido son debidas á esta causa. Pero ahora, estamos definitivamente por el buen camino. Como antes del Centenario, la Federación está en pie, LA PROTESTA está por salir nuevamente diario... Sin hesitar, pues, decimos: á sostenerlas!

T. ANTILLI

F. O. R. A.

Gran mitin de protesta

Como adelantos oportunos de la resurrección del antiguo espíritu de lucha, que se viene operando en una parte de los gremios adheridos á esta entidad obrera, se anuncia para el 23 del mes próximo un gran mitin de protesta contra las leyes sociales, una jota de propaganda por el interior y, además, la reorganización de la Sociedad de Oficios Varios de esta capital.

Actualmente el Consejo Federal está empeñado en preparar la propaganda para que el primero de aquellos actos alcance á una verdadera manifestación de las fuerzas populares que anshan la abolición de las leyes coercitivas. También se piensa dar á la protesta que se realizará con dicho mitin un significado contra los desmanes del militarismo que ha culminado hace poco en la condena del conscripto Enriquez. Se irá, pues, contra dos de las instituciones más repulsivas del estado actual: la justicia de clase y el militarismo.

La jota de propaganda se iniciará recién cuando las sociedades hayan ratificado su adhesión y su confianza en el pacto y en las tendencias de lucha de la F. O. R. A. Y esto será, seguramente muy pronto.

En cuanto á la Sociedad de Oficios Varios, creen algunos buenos militantes que ella es muy necesaria, no solamente para agrupar en su seno á los obreros de gremios inorganizados, que ha sido siempre su principal misión, sino también para constituir un núcleo de propagandistas interesados en la organización sindical, sin el cual sería imposible llevar á cabo la vasta obra que en ese sentido se piensa realizar. Las adhesiones para esta nueva sociedad se reciben en el local de la calle Irala, núm. 1745.

Nuestras Fiestas

Organizada por el cuadro «Atlas», tendrá lugar una matinee el día 26 de enero corriente en el salón de la «Casa Suiza», Rodríguez Peña 254.

El producto del acto se destina á beneficiar las revistas «Educación Popular» y «Alas». El propósito de los organizadores es encomendado, y de más está el recomendar á los compañeros y á los amantes del progreso la asistencia á esta fiesta. Se dará en escena el aplaudido drama social en tres actos del camarada Armando Discipolo, titulado «La Fragua».

Esta obra como es sabido fué estrenada recientemente por la compañía Battaglia, obteniendo un ruidoso éxito. Entrada para hombres: un peso; señoras y niños, 0.30.

MAQUINISTAS DE CALZADO Y ANEXOS

Para la no he del sábado 25 de enero tiene organizada esta sociedad una fiesta teatral y baile en el salón «Vorwarts» Rincón 111, en beneficio de la «Escuela Racionalista», Comité «Pro Preces» y «Caja Social».

Se pondrá en escena «El Arcediano de San Gil», Justicia Humana» y «Las dos joyas de la casa».

La injusticia de la justicia

Ni me quejo, ni pido clemencia á nadie por el procedimiento que en estos momentos usó la autoridad con mi persona, porque el llanto sólo cuadra á los niños; y perdón piden solamente los que se arrepienten de su obra; yo ni soy niño ni me arrepiento de mi obra revolucionaria y emancipadora. Al contrario, cada día, concentro en mí más odio contra el actual orden de cosas, y cada vez adquiero, al mismo tiempo, mayor caudal de conocimientos para combatir al Estado, á la Autoridad, al Ejército, á la Propiedad privada y á la Religión, por ser nefastos todos estos engranajes y contrarios al desarrollo de la libertad. No me extraña en absoluto el proceder de los que se empeñan á toda

LA REDACCION

F. O. R. A. Reunión de delegados mañana á la noche en el lugar de costumbre.

costo de la vida es más que el doble, y a pesar de que hayan holgadamente aumentado la extorsión mensual a los padres de los alumnos.

Y el profesor hombre sabe perfectamente que estos y otros abusos, sólo son posibles debido a la supervivencia de los tales salimentados o esquilados o skrumiros o jauness o amarillos o trompeshuelgas o carneros...

Estos restos anacrónicos de su orden zoológico subsisten como peste y maldición del mundo obrero en las regiones en que éste, dificultado en su organización, debe soportar la intromisión tendenciosa, clínicamente parcial, de instrumentos del Estado. Entre nosotros, los profesores, ellos siguen vegetando —en mala hora— debido a la inverosímil inercia de los funcionarios públicos, cómplices pasivos de que la juventud que debiera educarse teniendo ante sí hombres, tenga en vez que soportar la presencia de ciertos retoños paleontológicos, capaces con su solo aspecto, de provocar un mal alumbramiento.

N. R. STERNI

Movimiento Obrero

A LOS TRABAJADORES

AGRICARIOS
LA PROTESTA deseando ocuparse del movimiento agrario que se realiza contra la prepotencia de los terratenientes, contra los doscientos latifundistas dueños de toda la tierra cultivable de la República, ruega a todos los obreros del campo, que puedan hacerlo, envíen datos sobre huelgas, embargos, atentados autoritarios y todo lo atinente a sus intereses.

AL PERSONAL DE TRANVIAS

Ignominiosa es la apatía en que estamos sumidos el personal de tranvías. Nuestra dignidad personal ha sido desconocida por nuestros explotadores que aprietan los tornillos de la exacción y del despotismo hasta hacer imposible por más tiempo nuestro silencio. No podemos callar so pena de que se nos confunda con esclavos y como a esclavos nos tratan. Si como mancos borregos nos hemos dejado esquilmar sin que hasta aquí de nuestros pechos haya salido una protesta, un acto de rebeldía, que demostrase que no somos lo sumisos que se nos cree, demostremos de una vez por todas solidarizándonos en interés colectivo que no hemos llegado al grado de servilismo que los explotadores suponen. Las causas para asociarnos sobran, pues tras de no tener descanso semanal ni tan siquiera mensual, los domingos y días de fiesta aumentan el horario hasta doce horas y cuando a ellos les conviene hacen hacer dos y tres horas, así que para ganar ocho o diez horas, es preciso que se esté día y noche en servicio, pues a lo mejor toca uno o dos relevos chicos que no dan tiempo ni para ir a casa así que se tiene que quedar en la estación aguardando a que dispongan de uno como mejor les plazca sin poder negarse a seguir viaje si le mandan, aunque haya hecho su servicio, pues que se expona a que pasen el informe a la administración, y entonces como es sabido al día siguiente se tiene la respuesta que da la empresa: la expulsión. ¿Y por qué es esto, compañeros? Es que nosotros esperamos que un señor diputado como el doctor Palacios o un don Justo traiga una ley que nos redima de la explotación inhumana de que somos víctimas? No sabemos ya que todas las leyes que se hacen son exclusivamente para defender los intereses de los capitalistas, y que siendo así serán aplicadas en contra de nuestros intereses colectivos porque son opuestos a los de nuestros explotadores? Comprendiéndolo de esta manera, sólo nos resta apojarnos al lema de la Internacional: «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos». Debemos de dejar nuestras rencillas personales y sin aguardar a que un extraño venga a hacer lo que nos pertenece hacer a nosotros, empecemos a aportar cada uno su grano de arena a la gran obra que tenemos que realizar para que dentro de poco podamos levantar bien alta la bandera de todas las reivindicaciones proletarias, ocupando así nuestro puesto de combate en las luchas que se avecinan.

Esperando que escuchéis estas sencillas palabras y que habéis por formar una sociedad de resistencia, os saludamos.

UN GUARDA

F. O. M.

AL CENTRO NACIONAL DE CABOTAJE

El Consejo de la Federación Obrera Marítima en su reunión de la fecha, consecuentemente con el propósito que le anima de evitar en la medida de sus atribuciones todo conflicto enojoso que pudiera suscitarse entre el gremio y los señores armadores, ha resuelto lo siguiente: que los señores armadores no nombren una comisión para que se entreviste con los señores armadores que forman parte del Centro Nacional de Cabotaje a fin de que se recabe el cumplimiento del pliego de condiciones en vigencia y todas aquellas mejoras indispensables que los señores armadores pueden conceder sin afectar mayormente sus intereses.

2.º Pedir al Centro Nacional de Cabotaje que fije la fecha de la reunión si es posible, que ésta se efectúe antes del viernes 17 del corriente, a fin de poder informar a la asamblea del gremio la resolución que los señores armadores tomen.

El descontento que existe en el gremio exige que los señores armadores al es que desean que no se produzca un conflicto, tomen en consideración nuestras indicaciones y estudien con seriedad el asunto a fin de satisfacer en la medida de sus fuerzas las legítimas aspiraciones del gremio.

EL SECRETARIO

TEJEDORES Y ANEXOS

Reunido este gremio en asamblea el día 12 del corriente, resolvió no enviar delegación a las próximas sesiones del Congreso pro fusión, quedando hasta que haya mayor cantidad de asociados autónoma, pero siempre que las circunstancias lo requieran prestará su concurso a la Federación Obrera Regional Argentina, moral y materialmente.

A LOS OBREROS GRAFICOS FRAGMENTO DE UN MANIFIESTO

Un grupo de obreros gráficos ha lanzado un manifiesto a todos los trabajadores de esta industria, con motivo de la actitud observada por los obreros que forman en la comisión mixta-institución antiobrero y antirevolucionaria si las hay—quienes aprobaron y realizaron en representación de la F. G. B. una demostración de duelo al difunto industrial Gunch, uno de los patronos más inhumanos y más enemigos de las reivindicaciones obreras.

Aunque un poco tarde transcribimos algunos párrafos de ese manifiesto en donde se combate a la famosa comisión mixta de patronos y obreros y se aboga por una orientación más revolucionaria del gremio: «Es un caso de patología moral, compañeros, lo que se ha producido en la F. G. B., ya no son únicamente las sociedades de libre Trabajo las que lamen los pies de sus verdugos; la F. G. B. también lo hace, magister su carácter de sociedad de resistencia, violando sus principios y negando su razón de ser.

A raíz del fallecimiento del industrial Gunch, caballero, que en vida fue de nobles y altruistas sentimientos y que supo condenar a sus obreros a 60 días de miseria en la huelga de 1906, cuando éstos solicitaban una partida más de lo tanto que producían, para dar a sus hijos, hermanos o padres un poco más de bienestar; al fallecer este hombre, decimos, que en vida no reparó en los medios, a fin de conservar bajo el tacón de sus botas a esos infelices que hoy lo lloran y que con su producción hicieron de él un señor feudal, en compacta masa, repetimos, concurren sus siervos encabezados por la comisión obrera y patronal, ó sea la Comisión Mixta.

extinguida «Federación de las Artes Gráficas», única organización de obreros gráficos de esta población que interpretó el verdadero concepto gremialista y lo practicó, sembrando y cosechando abundantemente el sentimiento de solidaridad.

Por la que fué y necesita ser. Varios Obreros GRAFICOS.

PINTORES UNIDOS

La sociedad «Pintores Unidos» declara que las bases sancionadas por el IV Congreso pro fusión, no son superiores sino que ellas son una repetición del pacto de solidaridad de la F. O. R. A. y de los diversos acuerdos tomados por los congresos realizados por esta institución y por lo tanto que ella permanecerá adherida a la F. O. R. A.

OBREROS CONSTRUCTORES MARITIMOS

Con una asistencia excepcional realizó la asamblea de trabajadores de la ribera que para el 12 ppdo. llamaron los Constructores prestigiada por J. F. O. R. A. y los Caldereros y anexos. Después de encontradas y discutidas opiniones y de la organizadora peroración de los delegados de la Federación constituyéronse las siguientes sociedades de resistencia: Carpinteros de la Ribera, Fraguadores y anexos, Pintores, Rasqueteadores de buques y Peones de baraderos.

ASERRADORES (Boca y Barracas)

Para la organización definitiva de esta sociedad, la comisión provisoria llama a todos los trabajadores del ramo a la gran asamblea extraordinaria que se efectuará hoy domingo 19 a las 8 a. m. en el local social, Itala, 1745.

CORTADORES DE CALZADO

Debido al escaso número de concurrentes postergóse la asamblea llamada por este gremio hasta el 30 del corriente debiendo efectuarse en el local Humberto I 2200, a las 8 p. m.

CALDEREROS Y ANEXOS

Como anunciamos previamente, realizó el domingo ppdo. la asamblea extraordinaria de este gremio, ante una numerosa concurrencia se debatieron los intereses del gremio y el asunto de la fusión. Referente a este último la asamblea ratificó la nota pasada a la Federación en la que esta sociedad hizo su protesta de adhesión. Acto continuo resolvióse que teniendo la F. O. R. A. que efectuar un mitin el 23 de enero, se le indique al consejo federal, la necesidad de hacer un llamado amplio y concreto a todas las organizaciones y centros sindicalista, socialista y liberales para que concurren a este acto de protesta y exposición popular, demostrando así que no es la Federación la que se niega a pactar con todas las fuerzas conscientes del país, siempre que haya en ello un principio de sinceridad.

OBREROS MARMOLEROS Y PICAPEDREROS (La Plata)

Esta sociedad en su última asamblea después de discutir varios asuntos, pasó a tratar de la fusión, resolviendo no mandar delegados al Congreso y permanecer adherida a la F. O. R. A.

ASAMBLEAS GREMIALES

SOMBREREROS el 26 de enero a las 8 p. m. en Humberto I 2200.

PANADEROS el 26 de enero a las 8 p. m. en Méjico 2070.

MOSAISTAS hoy domingo a las 8 p. m. en el local Méjico 2070.

ESCULTORES, MOLDEADORES Y ANEXOS el jueves 23 a las 8 p. m. en Méjico 2070.

CARPINTEROS

Con un práctico y fecundo resultado para el gremio efectuóse la asamblea de este gremio, resolviéndose quedar como siempre adherida a la F. O. R. A. institución que los carpinteros reconocen ser la única capaz de consolidar la unión del proletariado argentino.

Dando un ejemplo que es de esperar sea tomado en cuenta por las demás sociedades, votóse un fondo de 20 pesos para la jira de propaganda que prestigia la Federación por el interior de la república.

Los que ven en la F. O. R. A. el baluarte proletario que ningún gobierno no logró destruir sabrán significarse como los trabajadores de este gremio en lo que posible les sea para que dentro de poco la jira al interior sea un hecho.

CONSTRUCTORES DE CARRUAJES (La Plata)

Esta sociedad acaba de declarar la huelga general del gremio, pidiendo cincuenta centavos de aumento por día del jornal que pide a los colegas y llevar a nuestros compañeros gráficos al terreno que les corresponde. Los obreros conscientes dando vida a la

estos compañeros, nos apresuramos a advertirles que el triunfo será un hecho.

OBREROS PASTELEROS Y COCINEROS (La Plata)

Volvio a surgir con nuevos bríos esta entidad que hasta hace poco se encontraba desorganizada, volviendo de nuevo a ocupar su puesto de lucha y a engrosar las filas de la F. O. R. A. a la cual pertenecen.

OFICIOS VARIOS

Con el fin de preparar el terreno de las futuras y poderosas entidades obreras ha abierto la F. O. R. A. su secretaria de adhesión en el local Itala, 1745 para la organización de una Sociedad de Oficios Varios la secretaria permanece abierta todas las noches en el local citado.

SALVANDÓ ERRORES

Por una trasposición que lamentamos en la «Nota a la Federación» del número pasado decla que era la sociedad de Conductores y anexos quien la enviaba siendo por el contrario una resolución de los Caldereros y anexos.

En el balance de la función pro Albino Dardo López en lugar de «salón 75 pesos» debe decir «salón 95 pesos».

Justicia distributiva

(X, tendero de comestibles, compare ante el juzgado por haber despañado y envenenado a un niño de 10 años.) Presidente.—X: el inspector ha comprobado que vuestro chocolate es un compuesto al que sobra tanto óxido de mercurio y tierra roja como le falta soconuso.

X.—Cierto. Presidente.—Que vuestro café está fabricado con hígado de caballo tosado al horno, polvo de madera de caoba y caramelo; que vuestras lentejas las conserváis con sulfato de cobre; que vuestra manteca no es más que grasa coloreada con plomo, y cuanto a la cerveza, es una mezcla de belladona, cabezas de adonidea, datura de estramonio y de ácido pítrico. ¿Es exacto todo eso?

X.—Exacto. Presidente.—¿Ignoráis que todos estos venenos son, en su mayor parte, por extremo violentos?

X.—¡Diablo! ¡Ya lo creo! La cerveza sobre todo! Yo no bebería un vaso de la India por todo el oro del mundo. Presidente.—¿De modo que habéis obrado con premeditación y conocimiento de causa? (X. se retuerce el bigote socarronamente.) ¿Qué tenéis que alegar en vuestra defensa?

X. (con arrogancia). —Tengo que decir que el comercio es la teta alimenticia de una nación y que nadie tiene derecho a poner trabas a los negocios que ya van demasiado mal.

(A pesar de esta elocuente defensa, el tribunal, usando de su severidad acostumbrada, condena a X. a 50 pesetas de multa y las costas.)

El mismo tribunal procede, sin levantar mano, al interrogatorio de un malhechor acusado de envenenamiento. Presidente.—¿Entonces confesáis haber disuelto una caja de cerillas en la sopa de la viuda Bruno?

Acusado.—Media caja nada más. Presidente.—Sea. Gracias a un concurso de circunstancias que yo calificaría de providenciales, vuestra infelicitada víctima ha escapado a la muerte; pero la intención criminal y la premeditación estaban manifiestas. ¿Tenéis algo que alegar?

Acusado.—Únicamente que estoy dispuesto a pagar la patente. Presidente.—¿Qué patente? Acusado.—Una patente de tendero, de vinatero... cualquiera; no tengo preferencia por ninguna. (El presidente meneaba la cabeza). De ese modo se me casificará con cincuenta pesetas de multa y los gastos del juicio.

Presidente.—Acusado, no agravéis vuestra situación con bromas de mal gusto. (El tribunal, estimando los antecedentes del acusado, le condena a veinte días, de cadena solamente.)

Acusado.—(filosofando en la prisión). —Tratad de envenenar a una sola persona y os condenarán a veinte años de cadena; envenenad a mil, y os multarán en cincuenta pesetas; a diez mil, y os condecorarán... Para tener éxito en este bajo mundo es preciso hacer las cosas en grande.

NOTAS

COMITÉ DE DEFENSA PRO JUAN F. LOPEZ

Organizado por las sociedades Conductores de carros, Obreros del puerto, Federación O. Marítima y Caldereros de Itala, se reunió en el local social de la Federación Obrera Marítima la causa que se le sigue a este

compañero. Dada la actividad y el empeño que los compañeros demuestran de creer que una vez siquiera ha de triunfar la justicia, conquistada por el esfuerzo de estos solidarios camaradas.

ESCUELA MODERNA DE CLIVIO

Siendo un alto deber de solidaridad anárquica el concurrir siempre que nos sea posible con nuestros esfuerzos al mantenimiento de las instituciones que propagan, difunden e impulsan los ideales de redención social que nos animan, llámase la atención de los compañeros sobre el estado económicamente lamentable de la Escuela Moderna de Clivio (Italia).

Háase abierto al efecto una lista de suscripción voluntaria en esta redacción siendo en Rosario encargado de levantar otra el compañero Antonio Locati.

SUSCRIPCION

Suma anterior \$ 20.40
Carlos Fontana \$ 10.—
Francisco Gregorio \$ 5.—
Carlos Negrini \$ 1.—

Suma \$ 36.40

CONFEDERACION ANARQUISTA

A todos los que son poseedores de números de la rifa puesta en circulación por esta entidad, se les comunica que deben devolverlos a la mayor brevedad para publicar el balance general de la misma.

Esperamos que será debidamente atendido nuestro pedido, dado el objeto con que se inició dicha rifa. El resultado de la rifa es el siguiente: 1.º premio, número 9146; 2.º premio, número 13,216, cuyos poseedores podrán retirar los objetos en Humberto I 2200, de 8 a 10 p. m.

DONACIONES PRO MAQUINAS

Luis Marzotti, Mar del Plata, \$ 1.—; Elvira Ruscada, 2.—
DONACIONES PARA EL PIC MIC Agrupación «La Familia Universal», una artística góndola para colgar reloj; Elvira Ruscada, un tintero y pluma tejidos con perlas; Guillermo Ibañez, una bombonera; Villasanté, un reloj artístico; dos Nenas, un estuche perfumera; Arturo Guizard, un lote de libros, folletos y revistas.

SUSCRIPCION VOLUNTARIA PRO «LA PROTESTA»

Suma anterior \$ 695.20
Francisco Sala, Alejo Ledesma 3.—
Gregorio Francisco 5.—
Carlos Negrini 1.—
C. Fontana 0.50
A. Monco, Mendoza 1.—
Por los compañeros Juan Bellagamba, Antonio Gandolfi, Salvador Fernández y Martín Rodríguez 436.55

Suma \$ 1142.25

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

La Plata, Comité «La Protesta». Recibida carta. Van ejemplares como indicados y anotamos suscriptores.

Mendoza, A. P. Recibimos \$ 22.— Por acciones, 10.—; para LA PROTESTA, 4.— por donación de A. Monco, 2.— y para «El Manifiesto», 6.—
Mar del Plata, A. L. Id. 41.— Por listas, 14.30; para «La Anarquía», 6.85; para «Organización Obrera», 9.40; para «La Fiaccolas», 2.45 y para la F. O. R. A. 8.— Van listas.

Alejo Ledesma, F. S. Id. 5.— Para «Libertad y Libertad», 2.— y para donación voluntaria pro LA PROTESTA, 3.—
Mar del Plata, L. M. Id. 4.— Por suscripción a 2 y pro máquinas, 1.— Tiene pago hasta junio 30.

San Fernando, P. B. El suscriptor que manda está anotado ya hace tiempo. Fue folleto.

Bernard, F. S. I. El giro en la forma que indica, lo recibimos. Vea correspondencia del núm. 1958 y balance del Comité «La Protesta», del núm. 1955.

Salta, T. G. El giro de \$ 7.10 lo recibimos y fué entregado al tesoro de la Confederación Anarquista. Nosotros averiguaremos lo que haya. Respecto al último, saque duplicado en 6a.

Alent, J. Burdet. El suscriptor que dice no lo tenemos anotado, ni nos han entregado el importe de la suscripción.

Paraná, S. B. En el próximo irá detalle de su carta y giro.

Ciudad, Espartaco. El artículo de Salinas es de un periódico de Cuba.

Balance

Núm. 1966

ENTRADAS:
Lista núm. 438, \$ 3.50; id 518, 2.80; id 515, 4.50; id 469, 0.90; id 474, 4.75, 498 y 499 (Mar del Plata), 14.30; venta en O. del Puerto, 6.20; Mendoza, J. P. 4.—; venta de ejemplares, 94.30. Total entradas: \$ 130.50.

SALIDAS:
Impresión del núm. 1966 \$ 200.—
Acarreo 5.90
Franqueo de paquetes 3.80
Suma \$ 209.70

RESUMEN
Salidas \$ 209.70
Déficit del núm. anterior \$ 11.35
Entradas \$ 130.50
Total \$ 11.35
Déficit para el núm. 1967 \$ 100.65